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AMDG 

Cher(e) ancien(ne) élève ou professeur, 
Notre rendez-vous de cette année promet d'être passionnant. Il sera placé sous la présidence de Me Roger Morand-Monteil (promo 
39), avocat du barreau de Bergerac, toujours en exercice à 91 ans ! Il fut Président des Anciens plusieurs années durant.  M. Jean-
Claude Mainguy, Directeur du collège et M. Benoît de Bazin Directeur de l'Association St Michel chargée de la gestion du 
patrimoine immobilier nous informeront de la situation actuelle et des projets du diocèse pour St Joseph. Ensuite, Mme Cynthia 
Wentworth, chercheuse universitaire américaine nous fera revivre le parcours hors du commun du Père René Astruc sj, élève à St 
Jo de 1938 à 1942, qui a consacré sa vie à l’ethnie Yup'ik en Alaska. 

Fête des Anciens Élèves : 26 mai 2013 (bulletin d’inscription ci-joint) 
9h00 :  Accueil 
9h30 :  Messe célébrée dans la chapelle par le Père Demoures, aumônier	   
10h30 :  Cérémonie au monument aux morts 
10h45 :  Assemblée Générale (membres à jour de leur cotisation) : 
 Bilan financier ; Bilan moral ; Election de conseillers. 
 Rencontre avec le directeur et l’aumônier du Collège. 
 Intervention de M. Benoît de Bazin, Directeur de l'Association St Michel  
12h15 :  Apéritif offert à tous 
12h45 :  Repas et intervention de Mme Cynthia Wentworth 
Le mot du Directeur, M. Jean-Claude Mainguy. 

(Texte non reçu au moment de mettre sous presse) 
Le mot de l’Aumônier, M. l’abbé Philippe Demoures : 

Chers amis. Cette année, la figure du Père Ceyrac illumine notre école. Même s'il est dommage d'avoir attendu sa 
disparition, cette initiative montre notre foi, puisque c'est une mémoire, et non un souvenir que nous célébrons. La 
mémoire se sert d'une vie pour aller de l'avant, pour nourrir le présent et l'avenir. Le souvenir, c'est juste la 
nostalgie. La mémoire c'est des servir de la foi pour aller vers l'espérance en passant par la charité. Le Père Ceyrac, 
dans son humilité même nous redit l'importance de notre action quotidienne sarladaise, simple mais efficace. Les 
jeunes peuvent, chaque jour, méditer sur des paroles du père, en montant le grand escalier; et les 6ème et 5ème 
voient le temps de culture religieuse largement relié à sa vie. Lui qui, dans un de ces livres, fait rappel du chant des 
anciens, irriguera certainement notre rencontre de mai. Dans le collège il voisine avec des textes et des évocations 
de la vie du pape François. Que Pierre et François accompagnent votre vie. Fraternellement. 

En ces temps de confusion, 
nous, anciens élèves, ne pouvons nous contenter de se ruminer notre passé mais ce passé nous rend redevables de ce que nous avons 
reçu de nos maîtres en ces vieux murs sous le patronage de St Joseph. Quel témoignage devons nous apporter aujourd'hui ? Ce n'est 
pas dans ce court éditorial que nous prétendons apporter une réponse définitive à cette question, mais plutôt quelques pistes que nous 
pourrons explorer ensemble de vive voix. Qu'observons nous ? Le matérialisme s’impose partout : antichristianisme militant sous 
prétexte de laïcité, monétarisme hissé au niveau d’une religion universelle, marchandisation de la vie, « droit » à l’enfant au mépris 
des plus faibles, libéralisme sans frein légitimant la loi du plus fort. D’un côté une petite caste mondiale de plus en plus puissante, de 
l’autre des populations de plus en plus nombreuses réduites à diverse formes d’esclavage : surendettement, dumping social, 
matraquage fiscal, confiscation des ressources naturelles (eau, terres, gisements, air respirable). Les puissances politiques et 
financières qui se partagent le monde unissent leurs efforts pour réduire l’homme à un simple agent économique, un « homo 
economicus » dépouillé de toute dimension philosophique ou spirituelle. Ce travail de formatage est remarquablement avancé sous 
toutes les latitudes et longitudes grâce à l’omniprésence des media et autres « programmes de développement» ! Cette éducation 
chrétienne a ancré en chacun de nous une exigence bien plus profonde que la seule possession des biens temporels et des honneurs 
humains. Elle nous a armés pour prendre part au combat de dimension eschatologique en cours, tout simplement par la conscience 
qu’étant chrétiens, nous devons, en toutes circonstances, agir en chrétiens quoi qu’il nous en coûte. Souvenons nous de notre hymne à 
St Joseph : « Fais nous grandir purs et vaillants pour les combats où Jésus nous appelle,… » et de cette prière de St Ignace que nous 
chantons chaque année devant le monument aux morts : « Seigneur Jésus apprenez-nous…à combattre sans soucis des blessures… ». 
Ce que nous avons reçu, nous sommes appelés à en témoigner, à en rendre compte, chacun à sa place en toutes circonstances. 
Malgré les fortes pressions pour réduire l’Eglise au silence, notre nouveau pape François (le premier pape jésuite !) n’a pas craint de 
nous rappeler, comme St Paul aux chrétiens d’Ephèse, que tout doit être centré sur le Christ : « Omnia instaurare in Christo »). Voici 
en effet quelques paroles de son début de pontificat que nous pouvons méditer : 
• «Quand on ne confesse pas Jésus Christ, me vient la phrase de Léon Bloy: “Celui qui ne prie pas le Seigneur, prie le diable.” Quand 
on ne confesse pas Jésus Christ, on confesse la mondanité du diable, la mondanité du démon.» 
• « Attention: nous ne luttons pas contre des pouvoirs humains, mais contre la puissance des ténèbres. Comme il l'a fait avec Jésus, 
Satan cherchera à nous séduire, à nous égarer, à nous offrir des “alternatives viables”. Nous ne pouvons pas nous payer le luxe d'être 
crédules ou suffisants. Il est vrai que nous devons dialoguer avec tout le monde, mais on ne dialogue pas avec la tentation. » 
• « Ce Jésus, si faible et insignifiant aux yeux des politologues et des puissants de la terre, a révolutionné le monde. 
• « Joseph est “gardien”, parce qu'il sait écouter Dieu, il se laisse guider par Sa Volonté, et justement pour cela il est encore plus 
sensible aux personnes qui lui sont confiées, il sait lire avec réalisme les événements, il est attentif à ce qui l'entoure et il sait prendre 
les décisions les plus sages.» 
• « Le pire des maux qui puissent atteindre l'Église, c'est de tomber dans la frivolité spirituelle. Ne vous commettez pas avec le 
monde, dit Jacques. Non à l'hypocrisie. Non au cléricalisme hypocrite. Non à la frivolité spirituelle. » 
• « Nous sommes poussés par l'appétit insatiable de pouvoir, le consumérisme et la fausse éternelle jeunesse qui rejettent les plus 
faibles comme une matière méprisable d'une société devenue hypocrite, occupée à assouvir son désir de “vivre comme il nous plaît”.  
• « Les plus faibles sont éliminés : les enfants et les personnes âgées. Il m'arrive de penser que nous nous conduisons envers les 
enfants et les jeunes comme des adultes ayant renoncé.» 

Anciens Elèves 	  
Saint Joseph  

www.stjosarlat.fr 



 
• « Le mariage précède l’État, il est le socle de la famille, la cellule de la société, antérieure à toute loi et même à l’Église » 
• « Ne soyez jamais des hommes et des femmes tristes: un chrétien ne peut jamais l'être! Ne vous laissez jamais prendre par le 
découragement ! » 
Pour ne jamais perdre courage, souvenons nous enfin de la promesse de Notre Seigneur à St Pierre sur la pérennité de Son 
Eglise : « Portae inferis non praevalebunt adversus eam » (Les portes de l’enfer ne prévaudront pas contre elle).  
Concluons avec le début de ce psaume de David (27) : « L’Éternel est ma lumière et mon salut : de qui aurais-je crainte ? L’Éternel 
est le soutien de ma vie : de qui aurais-je peur ? » 

Messages 2012-2013 
• Philippe Apra (1968➤1969)-2012  Bonjour Denis, Promo 70, un an 
après la mienne, je suis allé voir la photo des terminales 70. Je 
reconnais bien Alain Fajolles, Bernard Vignal (qui était de Marseille et 
qui avait l’accent, nous jouions au poker avec Magis…), Francis 
Guignard (très sympa de mémoire), Alain Pfeiffer (que je vois 
régulièrement, qui est médecin et qui habite dans les Landes), Soulat, 
J.M. Hontaa (très dissipé…comme moi). Je ne pourrai pas venir cette 
année mais ce n’est que partie remise. J’aime recevoir des nouvelles de 
chacun. Bonne fête à tous le 13, grand millésime pour moi avec 60 
bougies qui accompagneront le gâteau. 
• Jean-Michel Arlie (1961➤1969)-2012 : Merci de me faire parvenir un 
bulletin d’adhésion à l’Association. Pour le 13 mai, c’est un peu court 
pour m’organiser. Peut-être, plus surement en 2013. Merci de 
communiquer mes coordonnées à mes camarades de la promotion 
1969, dont je cherche la photo de classe Philo (A), avec le Père Blanc. 
• Jean-François Aubarbier (1956➤1964)-2012 : Etant donnés la 
distance et l'état de santé de ma femme, je ne pense pas pouvoir être 
présent à la fête des anciens. Dernières nouvelles ? Toujours à la 
retraite … 
• Jean Barbe (1941➤1946)-2012 : Regrets il me sera impossible de me 
rendre le 13 mai à Sarlat. J'ai quelques problèmes de santé qui 
m'empêchent de me déplacer. Regrets, amitiés  
• Chantal Baudron-Peyrepeyry (?➤1963)-2013 : Ne pouvant assister à 
la journée des anciens j’en profite, néanmoins, pour donner de mes 
nouvelles ; comme vous le savez peut-être j’ai animé, aux côtés de 
Max Artigalas puis de  Paul Ceyrac l’association des anciens à Paris ; 
nous avons eu de belles rencontres conviviales et organisé des  
manifestations culturelles. Je continue de diriger ma petite boutique du 
Bd Haussmann (www.chantalbaudron.fr) en essayant de rejoindre pour 
des we de 3 jours notre maison de Veyrignac. J’invite d’ailleurs ceux 
qui le souhaitent à venir visiter les jardins (dont nous sommes très fiers 
et auxquels je consacre beaucoup de mes loisirs) qui figurent dans 
l’ouvrage sur les jardins du Périgord (éditions Ulmer). En 2010, j’ai 
baptisé la rose «Chantal Baudron» ; cette distinction m’a donné autant 
de joie que la légion d’honneur reçue quelques années auparavant. Je 
suis en relation avec Claude Jean, promo 63 ; il vient de prendre sa 
retraite du poste de « patron » de la DRAC Aquitaine. Il vit à Bordeaux 
; j’ai retrouvé avec plaisir Francis Vallat qui a gardé de multiples 
activités dans le domaine de la mer. En Dordogne je vois Jean-Louis 
Malaud qui partage son temps entre Belcastel et l’Espagne ; je vois 
Jacques Leclaire infatigable président du Festival du Théâtre ; 
Christine Couderc-Paret qui vit à Toulon, Pierre Gautier, Anne de 
Roquefeuil et sa sœur Sabine Labarsouque, Bernard de Montferrand, 
ancien ambassadeur  etc. Président l’association des amis d’Alain 
Carrier notre, gloire sarladaise et le plus grand affichiste vivant, j’ai le 
plaisir de compter bon nombre d’anciens parmi les membres ; j’en 
profite pour encourager ceux qui apprécient l’œuvre d’Alain à nous 
rejoindre (bulletin d’adhésion sur le site alaincarrier.fr). Continuons à 
donner des nouvelles et saluons cette excellente initiative. 
• Anne Bécheau (➤1974)-2012 : Je ne pourrai être des vôtres, 
travaillant ce jour-là. 
• Alexandra Benson (1982➤1984)-2012 : Je suis trop loin pour assister 
à la réunion. Merci pour votre réponse...en effet, mes parents nous ont 
fait bougé et en 7 ans de scolarité (entre 10 et 17 ans), j'ai changé 14 
fois d'école...St-Jo restant bien sur un souvenir fort. Bonne journée 
• Robert BOTTECCHIA  (1962➤1964 Surveillant)-2012 : agenda trop 
chargé en Mai, impossible malheureusement de me rendre disponible 
pour rejoindre Sarlat. Transmettez mon meilleur souvenir à : Daniel 
Nouelle et Richard Juan en espérant qu'ils se souviennent encore de 
moi 
• Xavier Bouchard de La Poterie (1979➤1980)-2012 : Je ne pourrai pas 
être présent cette année à la « Fête des anciens 2012 ». Bonne journée à 
vous tous. 
• Pierre-André Boudy (1969➤1970)-2013 : On ne peut pas oublier ses 
années de collège. La preuve : après 36 ans de silence, je renoue grâce 
à Denis Geoffroy et Alain Dartencet qui m'ont retrouvé dans cette 
bonne ville d'Angers où nous habitons actuellement et où nous sommes 
bien implantés avec nos quatre enfants. Très amical souvenir. 
• Dominique Boussat-Michelet (1973➤1976)-2012 : Je vais essayer de 
venir à l'AG et à la messe. Je dois ensuite participer en tant qu'élue a 
une manifestation sportive. En en plus de tout ça, c'est l'anniversaire de 
mon fils ! 
• Bernard Brugère (1967➤1968)-2012 : Chers amis, me trouvant loin de 
vous en Thaïlande où je réside depuis trente ans , je ne pourrai pas 
participer physiquement à la fête des anciens élèves de St Joseph, mais 
je serai de tout coeur avec vous. Avec mon amitié. 
• Chantal Calmon (1969➤1978)-2012 : Merci de votre dévouement  et 
plein d'énergie pour l'association. J'ai été contacté récemment  par une 
ancienne grâce à votre annuaire. 
• Patrick Capet (1971➤1972 Pion)-2012 : Je ne pourrai pas être présent. 
Avec tous mes regrets, je vous souhaite une bonne journée à toutes et à 
tous 
• Paul Ceyrac (➤1966)-2012 : C'est vrai que ça fait quelque chose de 
remuer de vieux souvenirs, d'autant plus que je croyais comme 
beaucoup d'entre nous que les “Vieux Murs”  étaient morts ! Je crains  
de ne pouvoir me libérer pour le 13 mai 2012. Si par hasard l'horizon se 
dégageait, je viendrais à Sarlat .En ce qui me concerne, pas encore à la 
retraite. Comme Francis Vallat (que j'ai aperçu dans un débat televisé il 
y a quelques temps), je croise souvent Chantal Baudron, toujours aussi 
pétillante ! Quelques nouvelles d'un ancien ancien ( j'ai oublié quelle 
est sa promotion , mais ce doit être entre  1930 et 1932 ) et que 
quelques uns ont croisé : le père Pierre CEYRAC s.j.( mon oncle ) est 

toujours à CHENNAI ( MADRAS ) ; il est hébergé chez les petites 
soeurs des pauvres et ne va pas bien du tout , entre fauteuil roulant et 
hopital ! mais à 98 ans , c'est la derniére ligne droite ...merci de prier 
pour lui lors de la grand messe du 13/5/2012. 
2013 : Quelques nouvelles : je ne suis pas encore à la retraite, bien que 
… comme je suis infiniment plus jeune que vous tous, je viens d’avoir 
mon 1er petit fils. Il est possible que j’aille le voir fin Mai (ils vivent à 
Divonne). Ma venue à Sarlat en dépendra. Je ne vois plus grand monde 
de St Joseph à part Chantal BAUDRON qui nous a emmenés, ma 
femme et moi, passer des moments merveilleux dans les jardins 
Anglais. Nous avons 3 enfants : Capucine qui vient d’accoucher ; 
Arthur qui se passionne pour le chant et Pierre (il fallait bien qu‘il y en 
ait un) qui est dans la finance à Londres. 
• Xavier Ceyrac (1962➤1971)-2012 : ne pourrai être là car je serai chez 
mes enfants/petits enfants à Los Angeles 
• Laurent Charenton (1976➤1981)-2013 : Suis en complète 
restructuration personnelle et professionnelle. L’IUT de langues dans 
lequel j’enseignais (le français) depuis 16 ans ferme ses portes au 1er 
août et le modèle économique allemand, tant vanté dans les média 
européens, est, vécu de l’intérieur, pour le moins astreignant. J’ai 
l’intention de réaliser un rêve de longue date en me mettant à mon 
compte en  tant que traducteur (français/allemand/italien) et musicien 
d’église, comme on dit ici. J’ai déjà quelques lettres de noblesse, 
comme une semaine au service des Pueri Cantores, en 2004 à Cologne, 
financé par la conférence épiscopale allemande, le travail avec les 
éditions musicales Carus à Stuttgart ou, plus proche, le 26 février 
dernier, une brève intervention en tant qu’interprète auprès de Michel 
Sapin et de son homologue berlinoise, Ursula von der Leyen, pour 
l’ouverture de la première agence de placement transfrontalière entre 
Strasbourg et Kehl. Je prépare actuellement plusieurs examens, comme 
l’examen d’État de traducteur (7 et 8 mai, à Karlsruhe) en vue in fine 
de me faire assermenter ; le processus d’agrément en tant que 
professeur d’allemand pour les groupes d’étranger venant travailler en 
République fédérale (ils sont nombreux actuellement, il va sans dire, et 
arrivent le plus souvent sans savoir dire un mot) ; l’examen d’orgue qui 
me manque tout court et de direction chorale (déjà passé à Bordeaux il 
y a belle lurette mais pour lequel il me manque l’estampille teutonne) 
et que je prépare dans l’Église protestante (c’est un hasard, mais c’est 
fort enrichissant / c’est aussi une autre orientation : plus de Buxtehude, 
de Bach… et moins de chant grégorien…) ; un diplôme de langue 
italienne au niveau C1 (dernier degré du Cadre européen de référence 
en langue avant ‘locuteur natif’) afin de pouvoir rapidement mettre cet 
idiome à mon arc de traducteur. Au bout du compte, c’est-à-dire sans 
doute dans quelques années, j’espère pouvoir faire le lien entre mes 
trois domaines de compétence : les langues, la musique et la pédagogie 
– les passerelles ne manquent pas ! Voilà, c’est un peu long, mais chez 
moi passer à 50 ans s’accompagne de véritables de chamboulements 
qu’il faut transformer en opportunité. Merci de me garder dans les 
fichiers des anciens. Mes parents étant revenus couler leurs vieux jours 
sur la terre natale de Beaumont du Périgord, à l’occasion d’une visite, 
je ne rechigne pas à pousser jusqu’aux vieux murs. Non plus que je ne 
rechignerais à offrir mes services à l’un/e ou l’autre des anciens qui 
seraient tentés par une aventure professionnelle de l’autre côté du Rhin 
et aurait besoin d’un traducteur ;-) Merci enfin à tous ceux qui 
maintiennent cette association vivante – je sais ce que cela signifie en 
investissement temps et idéal ! Bonne fête des anciens (depuis le 13 
mars, la jésuitique a le vent en poupe !) et à bientôt 
• Alain Chataing (1967➤1968)-2012 : J'assisterai à la messe et à 
l'assemblée générale mais je ne participerai pas au repas. Je serai peut-
être accompagné de mon frère André, ancien élève lui aussi. 
• Etienne Cibot (1946➤1952)-2012 : Regrette d'être absent le 13 mai 
2012. 
• Michel Claveleau (➤1973)-2012 : C'est avec plaisir que je retrouverai 
tous les copains ce 13 mai à St Jo 
• Gilles Combette (1976➤1980)-2012 : je ne pourrai être là ce jour bien 
malheureusement. Bonne fête à tous les anciens !! 
• Jean-Marie Conchon (1946➤1954)-2012 : Trop éloigné et de moins 
en moins adepte de la voiture. Le compte à rebours a commencé d’une 
façon maintenant perceptible et ce qui aurait été encore possible il y a 
quelque temps, commence sérieusement à ne plus l’être ; ceci me 
contraint par ailleurs à régler le plus urgent, ce qui a pour conséquence 
un emploi du temps particulièrement chargé. Plus le temps passe, plus 
le pourcentage de celui que j’ai passé au collège – comme élève puis 
comme prof (maths & physique) et pion des grands, diminue mais reste 
à quelque 9% de mon existence! Ce n’est pas anodin. Invisible, 
parcourant souvent les lieux d’autrefois marqués dans mes souvenirs, 
j’essayerai de les actualiser le 13 mai 2012. Bien plus important, c’est 
l”’évocation faite dans le message d’invitation pour la réunion du 13 
mai, relative à la foi chrétienne. N’a-t-on pas laissé – voire favorisé – le 
prochain remplacer Dieu, le social et le laïquese substituer 
insidieusement au religieux et surtout au divin. Il est difficile de 
retrouver ses marques dans l’Eglise actuelle, sans plus d’identité, 
silencieuse parce que bâillonnée, souvent dénigrée et ridiculisée par la 
presse, atone, passive parce que sur une défensive molle, ayant 
maintenant pléthore de lieux de culte à sa disposition, fréquentés par 
des assemblées décroissantes de plus en plus composées de tête 
blanches, vestiges rescapés d’avant cette évolution laïque. Et puis les 
nouveaux dieux maintenant installés sont la bagnole (si possible un 
4X4 FWD avec pare-buffles à l’avant pour quelques courts trajets 
urbains, d’une place de parking à une autre), son 'look (cf. le slogan 
vous le valez bien ...!), les sorties en tous genres, les bonnes bouffes, 



 
les changements de conjoints, de partenaires, .... ,la finance, le foute, le 
sport, ..., etc. Eh bin mon vieux, ça promet! 
On en voit d’ailleurs le résultat actuellement: une nouvelle religion a 
été insidieusement créée : la laïcité qui ne se limite pas à la tolérance 
générale et réciproque entre religions reconnues comme telles (fondées 
sur une divinité), mais qui à partir de l’anticléricalisme professe un 
athéisme, surtout dirigé conte ceux qui tendent la seconde joue (les 
catholiques en particuliers), car avec les autres, il vaut mieux faire 
attention ! Et dire que si la civilisation occidentale a été en avance 
pendant des siècles, c’est parce qu’elle a été d’essence chrétienne..., 
propos certes inconvenant puisqu’il a du être retiré du préambule de ce 
texte fondateur de notre espace commun. Foule de penseurs, 
philosophes, sociologues, ... (souvent autoproclamés) politologues ou 
simplement politiques (toujours responsables mais plus objectivement, 
de simples politicards), ont créé un bain dans lequel nous sommes 
contraints de macérer, et la comparaison entre ce qui avait cours il y a 
quelques années, et maintenant se passe de commentaires. Que celui 
qui a des yeux pour voir, voie; des oreilles pour entendre, entende. Et 
entendre, c’est en même temps percevoir des sons, et comprendre. 
Dans une autre monde – non pas l’autre Monde, mais un autre bien réel 
existant sur la planète), la donne est bien différente. 
• Philippe Cottus (1949➤1959)-2012 : Je ne peux malheureusement pas 
participer à la fête des anciens cette année encore. Je m’unirai toutefois 
à vous tous par la pensée en ce jour si particulier de commémoration. 
• Arnaud Dartencet (1973➤1980)-2012 : à mon grand regret je ne serai 
pas des vôtres cette année encore. Nous attaquons notre neuvième 
déménagement qui nous conduira dans le Var à Draguignan et l'emploi 
du temps de cette fin d'année est assez chargé. 
• Jean-Charles Daudou (1979➤1984)-2012 : Je suis malheureusement 
contraint de décliner votre invitation à la prochaine fête annuelle. Je le 
regrette vivement. Je vous demande de bien vouloir transmettre mes 
amitiés aux anciens, en espérant pouvoir vous retrouver en 2013. 
• Pierre de Berranger (1955➤1957)-2012 : Bonne santé de toute la 
famille et bonjour à tous les anciens. 
• Michel de Berterèche de Menditte (1942➤1946)-2012 : Une fois 
encore je ne pourrai me rendre à la réunion des Anciens mais je vous 
remercie de m'avoir annoncé que Saint Joseph continue à être un 
collège catholique. Le mot de l'abbé Philippe Desmoures souligne 
l'importance de cette mission avec la préparation de jeunes au baptême 
et la confirmation. Vous évoquez le retour à Dieu de Guy de Maleville 
que j'avais eu la joie d'accompagner avec Caroline son épouse en 
équipe A.C.I. J'ai rencontré deux anciens récemment : Miquel 
Harismendy, fidèle ami et François Lacarrière dont le frère Jacques 
était avec moi à Sarlat. Pour ma part, prêtre retraité, j'accompagne une 
maison de retraite, quelques équipes et j'ai en charge le bureau des 
mariages de l'archevêché de Bordeaux. Avec mes regrets de ne pouvoir 
être avec vous et l'assurance de ma prière pour ceux qui ont en charge 
la formation des jeunes. 
• Charles de Castelbajac (1965➤1972)-2012 : J'aurais une pensée pour 
les anciens présents dans les vieux murs dimanche et spécialement pour 
Mr. Tournier-Lasserve qui a été un exemple pour beaucoup d'élèves de 
ma génération. Je transmets un chaleureux bonjour aux camarades de 
ma promo. Cordialement. 
• Godefroy de Commarque (1949➤1957)-2013 : Je suis au regret de ne 
pouvoir participer. Je suis de moins en moins disponible. Bon courage 
pour la suite. 
• Jean-Baptiste de La Guérivière (1948➤1956)-2012 : Pris par divers 
travaux à Paris, je ne peux malheureusement pas me rendre à Sarlat le 
13/5/12. Contrairement à ce que j'avais dit à Alain Dartencet, 
finalement, je ne donnerai pas de suite romanesque à mon essai 
Indochine, l'envoûtement. En revanche, il sera largement question de 
cette région dans mes contributions à un volumineux ouvrage collectif 
intitulé Présences françaises outre-mer à paraître à la fin de l'année 
sous l'égide de l'Académie des sciences d'outre-mer. 
• Dominique de Mas Latrie (?➤1937) † 17/9/2011-2012 : En tant que 
fils de Dominique de Mas Latrie, j'ai le regret de vous informer que 
mon père est décédé le 17 septembre dernier. Je vous prie de bien 
vouloir en informer ses anciens camarades de promotion pour ceux qui 
n'en auraient pas été informés par d'autre canal. Je vous remercie de 
votre message de condoléances et suis touché de votre intention de 
messe. Au nom de mes frères et sœurs à qui j'en ferai part, je vous 
remercie. 
• Joël de Montalier (1956➤1962)-2012 : Je suis à la retraite depuis 
l'année dernière mais reste assez actif en étant encore une semaine sur 
deux à Paris où ailleurs en Europe.... Je donne encore quelques cours à 
l'Institut Catholique de Paris... et continue d'être très investi dans les 
dossiers dits du “développement durable” et de l'innovation 
technologique. Je crains de ne pouvoir être à Sarlat ce 13 mai 2012 
malheureusement. Je m'étais pourtant promis de venir -enfin- cette 
année alors que je devenais  plus “libre” de mon temps! Je suis déçu 
mais ferai tout mon possible pour venir l'an prochain. En attendant mai 
2013, j'adresse à chacun de ceux que j'ai bien connu et  avec qui j'ai 
partagé de sacrés moments, un bien amical souvenir. 
2013 : Je réside à Saint Jean de Luz depuis quelques années déjà. 
Toutefois, je suis encore bien souvent à Paris où je poursuis toujours 
quelques activités (cours à l'ICP  et écoles de commerce Paris/Ile de 
France, expertises et événements développement durable France et 
UE...). Marié depuis 45 ans (!), trois enfants, 5 petits enfants dont une 
aînée de 20 ans et une dernière de 3 mois. Mon frère, Patrick, (médecin 
à Nantes, 7 enfants, 6 petits enfants à ce jour !) était OK pour venir à 
Sarlat cette année avec moi. J'attends son accord pour confirmer notre 
venue ce 26 mai prochain. Enfin je vois souvent Pierre Ceyrac (à Sarlat 
de 1957 à 1960, je crois), cousin de Paul, qui habite dans le Nord. 
• Michel de Peyrelongue (1943➤1945) 
† 6/1/2012-2012 : Msg de sa fille Isabelle : Il gardait un excellent 
souvenir de ces trois années passées à Sarlat. Viticulteur, il a travaillé 
jusqu'au bout, ignorant le mot “retraite”. Il laisse derrière lui un beau 
domaine et neuf enfants et leur suite… 
• Jean Claude de Roquemaurel (1954➤1960)-2012 : Comme j'ai encore 
une activité professionnelle je travaille sur les marchés pour vendre 
mes vins et donc malheureusement je ne pourrai être avec vous le 
Dimanche 13 Mai 2012 mais je penserai bien à vous dans mes prières. 

• Paul-François de Torquat (sj) (?➤1945)-2012 : Imposssible pour moi 
de vous rejoindre: je suis à Madagascar. Avec mille regrets et tous mes 
voeux de réussie pour votre prochaine rencontre. 
• Julien de Waal (2000➤2003)-2012 : Malheureusement je ne pourrai 
pas venir. 
• Stéphanie Delage Ep. Joubert (1991➤1995)-2012 : Je ne serai pas des 
vôtres ce dimanche , mon travail ne me permet pas cette liberté !!!. 
Amitié saint josephienne. 
• Bruno Delort Laval (1944➤1948)-2012 : Je ne pourrai, à mon grand 
regret, venir à Sarlat pour la fête des Anciens 
• Michel Delsol (?➤?) 
† mai 2012-Je vous remercie de cette invitation annuelle que mon mari 
aimait bien recevoir et où nous allions il y a quelques années. 
Malheureusement il est décédé en mai 2012. C’est un grand vide après 
66 ans de vie commune.....Je vous serai reconnaissante si vous pouviez 
faire parvenir cette annonce aux anciens. Il aimait beaucoup recevoir le 
petit journal avec les nouvelles des anciens. En vous en remerciant, je 
vous prie de croire à mes sentiments les meilleurs.  Nicole Delsol    
même adresse, même téléphone 
• Isabelle Denby Ép. Detton (1989➤1993)-2012 : Je suis mariée avec 
Arnaud. En 2008 j'ai eu une petite fille prénommée Camille et en 2010 
un garçon nommé William... 
• Patrick Deroin (1967➤1972)-2013 : L'éloignement de Sarlat ne me 
permet pas de venir tous les ans à la fête des Anciens. Je ne serai donc 
pas des vôtres cette année 
• Jean Jacques Devaux (1962➤1969)-2012 : Malheureusement je ne 
pourrai pas assister à la réunion de Mai. Vivons maintenant à Genève. 
Ai été en récemment en contact par mail avec Jean Michel Arlie et 
serai ravi d’avoir des nouvelles d’autres anciens de 1969. 
• Laetitia Di Monte Ép. Rousseau (1969➤1971)-2012 : Je ne pourrai 
pas venir à la réunion des anciens cette année. Depuis le temps que je 
le dis, j'espère habiter Sarlat bientôt et pouvoir être présente aux 
réunions des Anciens les prochaines fois. Je serai de tout cœur avec 
vous par la pensée en cette année particulière avec Monsieur Tournier 
et Pascal Magis qui nous ont quittés. A bientôt 
• Michel Duméry (1945➤1955)-2012 : Bonjour à tous ! Je ne pourrai 
pas assister à la réunion des Anciens du 13 mai 2012, mais je serai de 
tout cœur avec vous, avec une pensée émue pour tous mes anciens 
professeurs et ces années passées à St-Jo, dont je garde un merveilleux 
souvenir, même avec le temps qui passe .... 
• Jean Dumonteil (1973➤1976)-2012 : Heureux de constater que Saint 
Jo est toujours vivant et je m'en réjouis. Je ne pourrai malheureusement 
pas être des vôtres le 13 mai 2012. 
• Brigitte Duret Ép. Teurlay (1967➤1970)-2012 : Je viens de recevoir la 
convocation à la réunion des Anciens, et j'avoue être très émue car pour 
la 1° fois, je découvre le site de St Jo, et plein d'excellents souvenirs 
me remontent en mémoire en voyant les photos de ma promo. Mes 
parents étaient très amis avec Louis Santrot qui venait régulièrement se 
reposer à la maison. Et dès que St Jo est devÒenu mixte, je suis rentrée 
en 1° D. Certes, être pensionnaire quand on habite à 30 kms, c'est un 
peu dur, d'autant plus quand la discipline est fort présente, mais que 
d'excellents souvenirs d'amitié et de franche camaraderie ! Notre 
directeur Henri Tournier-Lasserre menait son monde à la baguette, et 
j'ai encore dans la tête le bruit claudiquant de son pas dans les couloirs 
qui ramenait chacun à la raison !!!... Bref, je ne viendrai pas à cette 
réunion d'une part car je ne suis pas certaine d'être rentrée en métropole 
à cette date, et d'autre part car je .... crains de ne pas retrouver ceux que 
j'y ai connus ,et que j'aurai tellement de plaisir à revoir. Que St Jo reste 
St Jo ! Meilleurs souvenirs à tous 
• Dominique Eluère (?➤1971)-2012 : Impossible pour moi d'être avec 
vous le 13 Mai. Désolé. Je suis a Phnom Penh , la tête dans le guidon. 
Ceux des anciens qui passent par ici sont invites a se faire connaitre. Ils 
ont une chance raisonnable  d'obtenir, pour leur peine, au moins une 
bière fraîche ou un Coca glacé. Mon no de tel est 855(0) 12 802 676. A 
bientôt. 
• Jean FIAUD  (1952➤1955)-2012 : Metz est très loin de Sarlat et ne 
serai pas des vôtres ce 13 Mai. Je relis les messages des anciens, dont 
celui de Jean Marie Cochon. J'y retrouve des noms qui sont restés dans 
ma mémoire : Louis Santrot, Roger Jonckherre, Paul Sonigué, Léon 
Valat, Jean Gratadou… ! Cela ne rajeunit  pas. Je viens de passer 70 
ans. Encore en bonne santé, j'ai parmi mes occupations, le soutien à un 
industriel local qui s'est mis en tête de fabriquer et commercialiser un 
hélicoptère. Ceci me permet de rester au contact des réalités 
économiques et techniques qui m'ont toujours intéressé. Transmettez 
mon très amical souvenir aux camarades qui me liront. 
• Dorothée FIO Ép. PHILIPPOT   (1987➤1991)-2012 : Chers Anciens 
je suis désolée de faire encore faux bon cette année mais mes 
obligations familliales et professionnelles ne me permettent pas de me 
libérer cette année encore. C'est avec un profond regret que je vous 
envoie ce message et je me dis que la prochaine fois peut être.Je vous 
souhaite une bonne fête et vous dis à bientôt. J'en profite pour vous 
demander si une personne du nom de Deine Aguirre ARTEGOTIA 
(pas sure de l'orthographe du nom) sera présente.C'était une de mes 
meilleures amies et depuis je la recherche pour avoir des nouvelles 
merci de contacter à son sujet. Encore un grand merci pour l'invite et 
vive les anciens!!!! 
• Bernard Fouqueray (?➤1947) 
† 13/4/2012-2012 : Étant le neveu par alliance du frère de Bernard 
Fouqueray, je vous transmets les informations ci-dessous, que vous 
recevrez peut-être par ailleurs. Jeudi 19 avril 2012, avec son épouse, sa 
sœur, ses deux garçons, nous avons accompagné Bernard au cimetière 
de Saint Jean d'Eyraud, près de Bergerac, où il séjournait 
habituellement lors de ses vacances. 
Il était décédé le 13, à l'hôpital Georges Pompidou, d'un cancer du 
poumon, combattu pendant une dizaine d'années. Une messe avait été 
célébrée la veille dans sa paroisse à Boulogne Billancourt. RIP. Jean-
François Lafay (1955-60) 
• Jean-François Garrigou (1967➤1972)-2012 : C’est avec beaucoup de 
plaisir que je viendrai à la fête des anciens le 13 mai. « 40 ans «  c’est 
un super anniversaire !!! 
• François Gendre (1967➤1971)-2012 : Bonjour Denis, J’ai réglé ma 
cotisation, je crois que c’est la première fois depuis que j’ai quitté St Jo 
que je suis inscrit à l’association des anciens. Je vais continuer ! Je ne 
serai pas présent le 13 mai car je suis bien loin de Sarlat. Mais c’est 



 
partie remise, je vais essayer de m’organiser une prochaine fois pour 
être dans le Sud-Ouest à la date de la fête. J’ai malheureusement appris 
le décès d’Henri Tournier-Lasserve en te lisant ! Voilà mon message : 
Henri Tournier-Lasserve, ‘Bugs’ pour les élèves, a profondément 
marqué mon passage au collège. A vrai dire, il nous impressionnait 
tous par son allure militaire, penché sur le côté en appui sur sa canne, 
peu de mots mais des mots qui portaient. Il y avait bien sûr le folklore 
comme le lever à 6h30 où, après un quart d’heure de temporisation au 
lit surtout en hiver, on entendait le bruit rythmé de la canne et du cuir 
de la chaussure s’approchant du dortoir. Bugs ! criait le plus près de la 
porte, ce qui déclenchait un mouvement immédiat des pensionnaires 
hors du lit. Inspection entre les lits, un coup de canne sur le montant en 
fer pour ceux qui trainaient encore, la journée commençait ! Il 
paraissait comme un roc au milieu de ces adolescents plutôt enclins à 
trouver des combines pour échapper à la rigueur, supposée ou réelle, de 
l’internat. Je pense qu’il savait qu’il fallait nous donner du mou mais 
sans lâcher complètement la bride. Il devait probablement nous faire 
confiance, l’autodiscipline fonctionnait bon an mal an et, quand on 
débordait, il était là, sa seule présence suffisant à rétablir l’ordre. Il a 
été mon professeur de maths en terminale. Son sens pratique, ses 
explications pour étayer la théorie par les applications en physique 
étaient souveraines. C’est ça qui m’intéressait et, je crois, m’a donné le 
goût pour les sciences. Je l’ai revu au début des années 2000 dans sa 
maison de retraite à Périgueux. Quand je lui ai dit où j’habitais et 
courrais le week-end, j’ai appris que c’était là, à la fin de la guerre, 
qu’il s’était fait cueillir par les rafales de mitrailleuses et les champs de 
mine de l’armée allemande qui gardait le Rhin comme un ultime 
rempart. Il est dit qu’on reste marqué toute sa vie par son enfance, ça a 
été le cas pour moi avec ces quatre années à St-Jo sous la direction 
d’Henri Tournier-Lasserve. A bientôt 
• Bernard Gouyou Beauchamps (1938➤1945)-2012 : Merci pour la 
convocation, mais ma femme et moi regrettons de ne pas pouvoir être 
parmi vous le 13 mai. Nous sommes depuis 3 ans en plein centre 
d'Arcachon, une ville en pleines transformations, où nous nous plaisons 
beaucoup. Mes trois frères, Jean, Pierre et Jacques sont décédés. Je suis 
le 4ème garçon. Nous avons un fils et trois filles (les deux premiers 
sont anciens de Saint Joseph) et sept petits enfants, dispersés en 
Bretagne, à Lille, à Rome et à Sèvres. A près de 84 ans, je ne 
rencontrerai personne, mais je souhaite à tous et en particulier à mon 
cousin Philippe Demoures, une très bonne journée. 
• Philippe Gouzy (1969➤1978)-2012 : J'espère un jour pouvoir me 
libérer pour participer à cette fête des Anciens. Je vous souhaite à 
toutes et tous de passer une journée agréable en ayant une pensée pour 
Monsieur Tournier. 
• Bertrand Guérard (?➤1970)-2012 : Cher Denis, Merci de ta réponse 
aimable, je me souviens bien de toi, en notre jeunesse adolescente de 
l'époque! Bon matheux, aimant les calculs astronomiques sur la lune en 
phase de raprochement de la terre et ses terribles conséquences pour 
dans quelques millions d'années! Je prierai pour que cette réunion se 
passe bien...  Bertrand. In Domino et Matre eius, P. Thomas-Marie, 
o.s.b. 
2013 : “Par l'Ave Maria, le péché disparaîtra, par l'Ave Maria, toute 
grâce nous viendra. Un Ave Maria bien dit, merveille 
incompréhensible, vaut mieux, sans contredit, que tout le monde 
visible. Le vrai serviteur de Marie, malgré tout l'Enfer, ne peut se 
damner : s'il la prie jusqu'à la fin, il est sûr un jour au Ciel d'arriver. 
Priez Marie et vous serez sauvés! “ Saint Louis-Marie Grignon de 
Montfort. Je vous suis uni par ma prière de moine, heureux d'être sous 
la protection de Saint Joseph, comme je le fus à Sarlat pendant mon 
enfance et mon adolescence. Très reconnaissant aux pères jésuites 
(jusqu'en 67), et aussi au dévouement de leurs successeurs. Je salue 
bien cordialement mes anciens camarades, notamment Luc Lefort, 
Yvon Crance, et aussi Richard Juan. Merci pour ce travail, cher Denis 
... 
• Yves Guérard de Latour (1983➤1992)-2012 : Je ne serai 
malheureusement pas à Sarlat le 13 mai 
• Jean Hautefeuille (1961➤1969)-2012 : Je regrette de ne pouvoir être 
présent parmi vous le 13 mai et surtout à l'occasion de cette journée 
particulière qui sera dédiée à Henri Tournier-Lasserve. C'est en 
recevant le bulletin de St JO que je viens d'apprendre sa disparition 
avec beaucoup de tristesse. J'ai eu en effet la chance de l'avoir comme 
Directeur pendant 2 ans. Cet homme avec un grand H a marqué 
certainement toute une génération de jeunes que j'ai connus ou croisés 
à Sarlat. Je garde un souvenir d'un directeur qui était exigeant d'abord 
avec lui même pour l'être avec les autres, qui savait nous montrer 
l'exemple par son courage et qui était d'une grande droiture. J'aurai 
vraiment aimé être parmi vous ce jour là. Sachez que je partagerai avec 
vous tous cette grande journée par la pensée J'espère que les années à 
venir me permettront de venir à la Fête des Anciens régulièrement, car 
j'ai la chance de prendre ma retraite en janvier prochain. Bien 
amicalement à tous ceux que j'ai croisé à St JO, anciens et professeurs 
qui seront là. 
• Jean-Marie Huchet  (1962➤1966)-2012 : Bonjour à tous, je ne pourrai 
y être moi non plus, les engagements pris d'une année sur l'autre ne 
sont plus négociables !!! Je le regrette, bien sûr, car j'ai retrouvé 
quelques photos en 6 x 9, rares, certes, de 1965 sur lesquelles figurent 
Roger Jonckheere occupé à se raser (!), Gabriel Jamain assis à son 
bureau, ainsi que quelques clichés de la pièce de Cyrano de Bergerac 
que nous avions montée, avec quelques acteurs inattendus : Gilles 
Missonier jouant Roxane, Maurice Boissarie était Christian, Michel 
Sani le Comte De Guiche, Jean Jacques De Perretti Cyrano au pied du 
balcon de Roxane, Patrick Laparra jouait Lise, Pierre Leclaire avait pris 
l'habit d'Atos, ... Ce furent de grands moments !!! A Jean Lacam :  la 
table est prête pour ta venue ! Si vous avez les coordonnées de Paul 
Lamontellerie, je suis intéressé. Je penserai bien à vous 
2013 : Je m'étais promis d'y venir cette année. Mon ami Jean Lacam ( 
que j'ai vu la semaine dernière ) m'avait persuadé de l'accompagner. Il 
ne vous a pas échappé que le Dimanche 26 Mai est aussi celui de la 
Fête des Mères. La mienne (de mère !!!) a 93 ans et même si elle dit 
presque quotidiennement que le Bon Dieu peut venir la chercher quand 
il veut, elle espère malgré tout que ce n'est pas encore pour demain, car 
elle est toujours autonome et bien alerte. Certes, il peut venir, mais au 
cas où il ne la préviendrait pas, elle a pris les devants et décidé de 
réunir sa descendance : enfants, petits-enfants, arrière petits-enfants, et 

cela, justement le Dimanche 26 Mai.  Nous avons donc l'intention 
d'être tous présents pour ces moments rares de grand bonheur. Alors, je 
remets encore à l'année prochaine. Dommage !!! j'ai participé à 
l'identification de beaucoup d'entre nous sur les photos de classe de nos 
promos ou de celles qui nous étaient proches, et j'ai encore de vrais 
documents inédits : Roger Jonckheere occupé à se raser au rasoir 
électrique, Gabriel Jamain, assis à son bureau (faisant semblant d'écrire 
!!!) Et puis, Cyrano avec Gilles Missonnier en Roxane, Pierre Leclaire, 
Jean Jacques de Péretti, et bien d'autres encore ... (J'ai enfin le temps de 
consulter mes archives !!!). Je penserai à vous. 
• Roger Labellie (1935➤1942) 
† 2 mars 2012-2012 : Je profite de ce message pour vous faire part du 
décès de Papa : Roger Labellie, qui a du rentrer au collège en 1933. Il 
est décédé le 2 mars. Sylvie Longueville 
• Fredy Lacroux (1975➤1976)-2012 : Je ne pourrai malheureusement 
pas me rendre au rendez-vous du 13 mai prochain mais je souhaite, 
bien entendu, une belle réussite à cette journée. 
• Jean-François Lafay (1955➤1960)-2012 : En janvier dernier, j'ai dîné 
avec mon homonyme Étienne Lafay dans un restaurant branché 
d'Addis Abeba où il vit avec son épouse éthiopienne. Je n'ai aucun lien 
de parenté connu avec lui et ne l'avais rencontré qu'une seule fois au 
collège, mais je connais bien son frère et sa belle-sœur qui habitent 
Versailles comme nous. Et cette rencontre entre anciens de St Jo assez 
loin de Sarlat, en distance et surtout en mode de vie et de civilisation, a 
été un moment joyeux et convivial, y compris pour le groupe de 
touristes-pélerins dont je faisais partie. 
• Jean-Marie Lagabrielle (1941➤1946)-2013 : La convocation à la 
réunion des anciens du 26 mai est à la fois une joyeuse nouvelle et un 
crève cœur, Sarlat est trop loin et le Massif Central infranchissable 
pour que j'envisage de me joindre à vous. Je vous faisais part du décès 
de mon épouse l'an dernier, fin janvier. Elle repose à Sarlat dans notre 
caveau familial. La dernière fois que je suis passé à Sarlat, l'été dernier, 
je suis monté au collège où ont été formées trois générations de 
Lagabrielle, j'ai pu faire un grand pélerinage à l'intérieur des vieux 
murs. Cette année j'espère revenir en Périgord la semaine de juin, avec 
la femme de mon frère Jacques, au collège de 1941 à 1945, décédé  en 
1999 et lui ausssi fidèle ancien. Je ferai signe à l'Association pour 
essayer de rencontrer quelqu'un à ce moment là. Bien uni à vous dans 
la prière, très fraternellement. 
• Frédérique Lagaillarde Ép. Baumann (1974➤1980)-2012 : J'habite 
maintenant à Martel (Lot) 12 ans dans le sud où je travaillais dans une 
agence de communication à Montpellier.  Mon mari est prof d'art 
plastiques à la fac à Bordeaux et nous avons deux enfants. J'invite tous 
ceux qui le désirent à reprendre contact avec moi. Je vais essayer de 
venir le 13 mai, mais j'ouvre une boutique dans quelques jours ! Mon 
frère Philippe est installé près de Béziers, il a trois filles. C'est un 
artiste, il peint et enseigne également les arts plastiques à la fac de 
Montpellier. Je garde un souvenir impressionné et plein d'admiration de 
Monsieur Tournier qu'à mon époque on surnommait Bugs en raison du 
rendu de sa silhouette à contrejour dans les couloirs, et plus 
précisément ses oreilles dégagées...  C'était un peu gonflé mais je crois 
qu'il le savait et s'en amusait. Il a sans aucun doute marqué les élèves et 
nous a transmis des valeurs morales propres à construire les enfants 
que nous étions. J'embrasse tous ceux que je connais. Frédérique 
• Jean Laporte (1949➤1956)-2012 : Je continue grâce à Dieu, à 73 ans, 
avec l'expérience et l'éternelle rechercherche de la sagesse, mon métier 
de médecin libéral... ac cadaver... 
• Olivier Latrémolière (1958➤1962)-2012 : De la part d'Onésime, 
ancien élève correspondant aux informations qui le concernent dans 
l'état actuel du fichier, à la nuance près que ce surnom - que tout le 
monde connaissait - n'y apparaît aucunement. C'est aujourd'hui chose 
faite dans la détresse absolue de ne pouvoir être des nôtres le 13 
prochain. Raisons, évidemment, les petits enfants ( il y a cinquante ans, 
nous étions plus tranquilles ! ), et puis, mais ce n'est plus une raison, 
l'absence des fidèles de Chouquette, de Gratadou, de Bouard, de Léon 
et de l'autre Valat, sans compter Coët et Picpus, etc, fait que je nous 
sens bien seuls, bien loin, peut-être absents, mais toujours fidèles. Avec 
mon amitié demi-centenaire. Onésime. 
2013 : Merci pour tout ce qui est fait pour notre Association et pour ce 
nouveau site. Je suis désolé - étant en Crête à cette époque avec ma 
promotion militaire de Coëtquidan ( Narvik, 1967/1968) - de ne 
pouvoir être des vôtres, mais je vous souhaite à tous une très belle 
journée dont j'aurais le plaisir, sans doute, de recevoir un compte-rendu 
sur le net de tout ce qui se sera échangé entre vous. Amicalement à tous 
les élèves 58/62, et aux autres, bien sûr. 
• Catherine Lavelle (1985➤1987)-2012 : Je ne serais pas présente pour 
la fête annuelle. Merci à tous et belle fête à tous. J'espère un de ces 4 
pouvoir retrouver ces vieux murs! 
• Philippe Lebacq (1967➤1968)-2012 : Malgré tous mes efforts je n'ai 
pu venir ce dimanche 13 mai 2012 pour revoir les anciens et nos vieux 
murs. Ce fut une grande frustration. 
• Stéphanie LEBAS-MARQUÈS Ép. Thier (1996➤2003)-2012 : Suite à 
une opération (anévrisme + pontage) je ne pourrai participer à la fête 
des anciens. J'espère cependant pouvoir venir l'année prochaine. Je 
pourrais ainsi montrer nos vieux murs à ma fille et à mon mari. 
Amicalement, Stéphanie Lebas épouse Thier 
• Martin Lévrier (1980➤1982)-2012 : Toutes mes amitiés à ceux qui 
continuent à faire vivre notre Lycée. 
• Georges Lewden (1951➤1954)-2012 : Merci d'abord pour le travail 
d'information réalisé ces derniers temps ce qui me permet de me 
resituer dans le passé lointain. Malgré tout, je ne pourrais être des 
vôtres dimanche prochain partant ce jour-là découvrir, enfin, 
Barcelone. La liste jointe au dernier envoi est intéressante car quelques 
têtes connues participeront. En effet, j'ai occupé les murs de Stjo 
pendant les années scolaires 51/52, 52/53, 53/54 ainsi que le dernier 
trimestre de l'année calendaire 54 où j'ai commencé la seconde avant 
d'aller poursuivre l'année à St Bernard à Bayonne.... pour finir mes 
études à l'Ecole des Travaux Publics à Paris en 1962. Actuellement, je 
profite du Fronsadais pour ma retraite, pas très loin de quelques autres 
anciens tels Xavier de Lard, ou René Micheau Maillou; Je pense bien 
me joindre à vous en une autre occasion. Amicalement 
• Philippe Macombe (1965➤1969 Prof. de math de 73 à 76)-2012 : bon 
rassemblement en mai 



 
• Jean Louis Malphettes (1946➤1953)-2012 : Je ne pourrai être présent  
à la fête des Anciens de dimanche prochain. Je vois qu'il y aura 
Bernard Cottus qui fut avec moi dans la même division ou classe. Lui 
se souviendra peut-être beaucoup mieux que moi de tous les noms de 
ces jeunes garçons présents sur les photos que j'ai envoyé récemment 
(de 1947 à 1957 !)... Bon  - et bien vieux...- souvenir à lui.. ainsi qu'à 
Jean Vergé... 
• Pierre Martin (1956➤1965)-2012 : Suis toujours ans la vie 
professionnelle mais cela ne devrait plus trop durer même si aucune 
date n'est encore décidée. 
• Pascal Matosevic (1971➤1978)-2012 : Merci de faire vivre l'âme des 
anciens 
• Marie-Christine Meunier Ép. Paire (1970➤1972)-2012 : Cher Denis, 
Je ne peux toujours pas conduire donc je ne participerai pas à la fête du 
13 mai, mais je souhaite que cette journée de retrouvailles  soit pour 
vous tous source de joie et d'harmonie ! Merci encore pour le lien que 
tu représentes entre nous, Bien cordialement 
• Elisabeth Meyssignac Ép. Cazenave (?➤1980)-2012 : Je pense que 
comme beaucoup d'anciens, j'ai été profondément émue lorsque j'ai 
appris le décès de Mr Tournier. 
Habitant Périgueux, je l'ai rencontré à plusieurs reprises. Il était 
toujours impressionnant...sa stature, son sourire narquois, mais 
tellement à l'écoute de ses anciens. Jean-Claude Pateytas et Le Courrier 
Français lui ont rendu un très bel hommage. Il faudrait beaucoup de Mr 
Tournier dans de nombreux établissements scolaires... Il a marqué ma 
vie de femme et d'ancienne.  Je ne dois pas être la seule dans ce cas là. 
Je serai absente à la réunion du 13 Mai, en déplacement à l'étranger. 
• Roger Morand-Monteil (?➤1939)-2012 : Cher ami, je vous remercie 
de la peine que vous avez prise de me relancer pour la réunion 
traditionnelle des Anciens Elèves de Saint Jo qui a lieu le 13 mai. Si 
j'exerce toujours avec énergie, et ce depuis bientôt 70 ans, pour autant, 
j'ai décidé de ne plus conduire. Au surplus, venant de fêter ces jours-ci 
mon anniversaire et de souffler 90 bougies avec l'aide de mes sept 
enfants, mes vingt deux petits-enfants et mes quatre arrière petits-
enfants, je ne retrouverais plus personne de ma génération puisque la 
liste que vous m'adressez ne remonte qu'à Prévot Leygonie, soit à 
1944-1945 ... alors que je suis de la génération 1936-1939. Je vous prie 
dès lors d'excuser mon absence auprès des Anciens. Bien amicalement. 
• Philippe Odetti (1974➤1975)-2012 : Je vous souhaite ainsi qu'à tous 
les anciens, une tres bonne journée au sein de nos vieux murs 
• François Peltier (1970➤1974)-2012 : C’est terrible mais c’est ainsi je 
ne pourrai être là le 13 mai !!!! Je préside un jury artistique (c’est prévu 
de très longue date.  Et bien entendu ça tombe à la mauvaise de date... 
J’en suis d’autant plus désolé à cause de l’hommage à Tournier... 
• Madeleine Rebeyrol (1966➤1969)-2012 : Je suis entrée a St Joseph en 
09/66 me semble-t-il, avant ce n'était pas mixte. De 09/65 a 07/66 les 
filles ne venaient que pour les cours de maths, de physique chimie et de 
sciences, tout le reste se faisait à Ste Claire ou nous étions inscrites.  
• Jean-Louis Rol (1962➤1963)-2012 : Merci pour cette initiative. Je ne 
pense pas pouvoir être présent cette année encore à cette réunion.....en 
fait je n'y ai pas assisté depuis ...1964 (?) mon père présidait la 
réunion... Je réfléchis à un positionnement géographique différent pour 
mes vieux jours...je ne manquerai pas d'aviser les anciens de St Jo..; 
bien à vous tous. 
2013 : J'ai quitté Paris, pour me “retirer” sur Brive...qui a l'avantage 
énorme d'être à 42 kms de Sarlat et de ma maison de Proissans.....nous 
partageons notre temps avec Saint Jean de Luz, chérie par mon épouse 
née Artigou!!! 
• Jean-François Roques (1960➤1967)-2012 : Étant en déplacement à 
Versailles ce week-end et je ne pourrais assister cette année encore à la 
réunion annuelle. Je vous prie de saluer de ma part tous les anciens en 
particulier ceux de la promotion 1967 qui seront présents. À bientôt 
lors d'une prochaine manifestation de l'espère. Très cordialement à 
tous. 
• Michel Rouma (1954➤1962)-2012 : Quel plaisir de retrouver tous ces 
noms, et que de souvenirs y sont associés! Bravo pour votre action !! 
Un grand bonjour à vous tous, en attendant peut-être de se retrouver 
dans une réunion moins formelle des anciens de notre génération. Je 
vous adresse mes trés amicales pensées 
• Bertrand Rouzade (1956➤1963)-2012 : Moi non plus je ne serai pas là 
; comme d'autres les enfants et petits enfants , les occupations de 
retraités me maintiennent actif … 
2013 : Je salue particulièrement tous ceux que je n'ai pas revu depuis 
longtemps. Retraité je m'occupe d'associations et d'une famille  (6 
enfants) qui passe au stade des petits enfants (je commence, bientôt 
4)... 
• Jacques Schreyer (?➤1971)-2012 : Je ne suis pas disponible pour cette 
journée. Je souhaite de bonnes retrouvailles à tous  
• Claude Serra (1968➤1974)-2012 : Merci pour cet effort persistant de 
certains d'entre nous, qui se devouent pour nous retrouver et nous 
rassembler. Malheureusement, et cette année aussi, je ne serai pas 
present a la journée des anciens. Je ferai en sorte d'etre présent a une 
prochaine reunion. Je salue tous mes anciens camarades que je garde en 
vive memoire, comme nos années partagées et fondatrices sur la colline 
de St. Jo.Compléments d'information : - 7 enfants : Marie, Aude, Jean-
Baptiste, Paloma, Pierre, Louis, Victoria - Chevalier de la Légion 
d'Honneur 

• François Simonnet (1960➤1963)-2012 : Décidément moi non plus n'y 
serai pas !!! Mais quel plaisir que cette chaîne dont je ne sais plus qui 
est l'initiateur. Et ces noms qui font remonter des visages amis 
(facilement retrouvés sur les photos de classe) après un demi siècle (et 
oui)... Le seul avec j'ai eu contact depuis est Jean-Paul Sevestre. 
Contact limité dans le temps car la Fac de Médecine de Montpellier 
s'est souvenu que j'avais peut être quelque chose à raconter aux 
étudiants. je ne suis donc pas encore à la retraite bien que j'aie l'âge de 
la prendre (Heureux Bertrand !). Meilleures amitiés vraiment à tous de 
Joël à Patrick mais, en particulier à “ Onésime “.  
François Simonnet (la “ Chèvre “, il m'arrive parfois de souffrir encore 
à l'évocation de ce sobriquet et des bêlements sortis des rangs qui 
l'accompagnèrent. Il m'amuse de le rappeler à ceux qui s'en 
souviennent, j'ai passé l'age du tourment ....) 
• François-Xavier Soulié (1973➤1974)-2013 : Je ne pourrai pas venir à 
la Journée des Anciens, étant de concert ce  week-end à coté de 
Chartres 
• Frédérick Steengracht (1969➤1978)-2012 : Merci pour votre message. 
Je ne pourrais me joindre à la fête des anciens du 13 mai 2012, étant en 
voyage à l'étranger. Comme je vois mes coordonnées jointes à votre 
message, je précise que je suis entré à Saint-Joseph en 1969. J'ai donc 
passé 9 ans au collège en pensionnat. J'ai récemment appris le décès de 
notre directeur Monsieur Tournier Lasserve. Son souvenir est encore 
très présent à mon esprit, tant il était remarquable à bien des égards.  Il 
a  également était mon professeur de mathématiques en première, ce 
qui m'a permis à l'époque de découvrir ses qualités humaines. De 
nombreux souvenirs de cette époque me sont revenus et il y aurait 
certainement de quoi alimenter de bonnes discussions, et des 
anecdotes. Peut-être serait-il intéressant de créer un groupe pour les 
anciens dans Viadeo ou Facebook ? Avec mes amicales pensées. 
 
• Isabelle Titard (1975➤1979)-2012 : Je n'ai malheureusement pas pu 
venir le 13 mai dernier à la Fête des Anciens. J'ai entendu dire que vous 
aviez organisé un hommage à M. Tournier, qui a été, je dois dire, LE 
personnage qui a marqué mon adolescence. C'est du reste le cas de mes 
camarades dont je suis restée proche depuis notre sortie de St JO ! Je 
vis depuis lors à Paris et après de nombreuses années passées dans le 
domaine de l'audiovisuel et de l'événementiel, je tiens maintenant un 
magasin de décoration situé dans le Marais à Paris. Mes amitiés à ceux 
que je connais encore ! 
• Marc Trousseau (?➤1945)-2012 : Tout est calme mais je ne pense pas 
en ce moment me déplacer facilement : Monique, ma femme,  est 
handicapée. 
• Annie Valade Ép. Ségalard (1966➤1967)-2013 : Je suis désolée mais 
je ne pourrai venir vous rejoindre cette année, Je vous remercie pour 
tous les messages que vous l'envoyez. 
• Francis Vallat (?➤1963)-2012 : Je ne serai pas présent à la réunion de 
cette année. Mais je prends de grandes rsolutions pour l'année 
prochaine ! j'aimerais avoir des nouvelles de Bernard Bioulac (qui ne 
sait probablement pas qui je suis, il était plus vieux de “deux classes” 
mais c'était une figure), Andre-Paul Estève (tu te souviens de “Kops”?), 
Jean Lacam, Jean-François Aubarbier,  Hubert de Rauquemaurel, Jean-
Paul Martial (idem B.Bioulac), Jacques Leclaire (qui fut mon voisin de 
table), Joël de Montalier, Michel Rouma, Bertrand Rouzade, Jean-Paul 
Sevestre...et tant d'autres ! Je vois de temps en temps (trop rarement) 
Olivier Latrèmolière et Chantal Peyrepeyry (plus connue maintenant 
sous son nom de guerre et marital Chantal Baudron)... 
2013 : Hélas je ne pourrai être là et je le regrette beaucoup. De mon 
côté je n'ai pas encore “dételé” malgré mon âge canonique, et  - après 
avoir été 30 ans armateur - me défonce encore pour le monde maritime 
que j'aime (basé à Paris voir site “cluster-maritime.fr”). NB: Marié 
depuis près de 44 ans? 4 enfants, 11 petits-enfants (l'aînée va avoir 18 
ans!) 
• Alain Viard (1943➤1947)-2012 : Rentrant d'un long voyage autour du 
monde avec mon épouse (55 ans de mariage) depuis début janvier, 
comme ces trois dernières années, je suis désolé de n'avoir pas pu venir 
cette année contrairement aux années précédentes ; j'espère toujours 
faire mieux plus tard, si tout va bien. Amitiés à tous, en particulier à 
ceux et celles qui font vivre l'association des anciens. Deo gratias aussi 
pour l'avenir du collège. 
• Paul-Dominique Viollet (➤1950)-2012 : Malheureusement je ne 
pourrai pas m'y rendre et je souhaite a tous une belle journée pleine de 
bons souvenirs. 
• Alain-Pierre Vizerie (1950➤1952)-2012 : Hélas absent pour raison de 
santé de mon épouse. Mon père Pierre Vizerie était un ancien de St Jo 
avec le Père Santrot qui fut mon préfet. Je vois à Libourne J. Bussier, 
ancien de St Jo. 
 

In memoriam 
• Gaëtan de La Fage sj (1939), né: 2/1/1921, †5/3/2012 • Bruno de 
Maulde (1949), né: 1934, †10/6/2012 • Michel de Peyrelongue (1945), 
né: 31/3/1928, †6/1/12 • Michel Delsol (0), né: 1922, †mai 2012 • Jean-
Manuel Garcia-Gardet (1992), né: 1974, †26/1/2013. 

Nous prierons pour eux lors de la messe.

 
 

Vous trouverez plus d’informations sur le site des Anciens : 
 

 
www.stjosarlat.fr 

 
 

(Inscription gratuite et accès à l’annuaire en ligne)



 

Rappel des buts de notre association (cf statuts) : 
1. Etablir entre ses membres un centre de relations amicales. 
2. Venir en aide à leurs anciens camarades faisant ou non partie de l'Association, à leurs enfants. 
3. Retremper notre foi et resserrer au contact de nos anciens maîtres, les liens d’une commune éducation chrétienne. 

A ce titre, voici quelques exemples de nos activités : 
• Nouveau site internet interactif réservé aux anciens, annuaires, messagerie instantanée, forum, etc ; 
• Organisation de la fête annuelle ; 
• Prêt(s) d’honneur à des anciens élèves en difficulté ; 
• Entraides entre générations, par exemple contacts professionnels pour aider et conseiller de jeunes anciens ; 
• Aides matérielles à des activités propres à épanouir les vertus chrétiennes (par ex. pèlerinages d’élèves dans le cadre de 

l’aumônerie) ; 
• Restauration du monument à la mémoire des Anciens de St Joseph qui ont donné leur vie pour notre pays, sur lequel est gravée la 

prière d'offrande de St Ignace : "Suscipe, Domine, universam meam libertatem…", esprit de sacrifice exemplaire ! 
Avec le vaste réseau que constituent les Anciens, très diversifié et réparti géographiquement en France et dans le monde, nous 
souhaitons amplifier nos actions et encourager les initiatives de la Direction et de l'Aumônerie du Collège allant dans le sens d’une 
éducation chrétienne et de l’aide entre générations. De plus, nous sommes membres du réseau international des Anciens Élèves des 
Jésuites. 
Dans le même esprit, nous aimerions aussi restaurer ce qui reste de symboles chrétiens dans le collège, notamment les nombreuses 
statues qui veillent sur les cours et bâtiments. De même, le tombeau des Pères Jésuites au cimetière de Sarlat est menacé de ruine et 
doit être restauré (voir photos sur le site). Le devis de remise en état s'élève à 2 000 € mais les moyens matériels dont nous disposons 
sont limités à vos dons et cotisations. C’est pourquoi, nous vous invitons à être généreux: souvenons-vous encore de cette autre prière 
de St Ignace : « Seigneur Jésus, apprenez-nous …/… sans attendre d'autre récompense que celle de savoir que nous faisons 
votre sainte volonté.». 
Le temps passe, la roue tourne et d'une manière ou d'une autre chacun doit prendre ou céder une place. Il en est de même au sein de 
notre association. Si vous souhaitez donner consistance à ces objectifs non limitatifs, souvent humbles mais remplis de générosité, 
votre place est au comité de l'association : "La moisson est grande, mais il y a peu d'ouvriers" (Mt. 9:37). 
Au moment de vous inscrire pour cette journée (ou à tout le moins de nous donner de vos nouvelles), vérifiez dans l'annuaire en ligne 
que vos propres coordonnées sont exactes, particulièrement votre adresse électronique. En l'absence de celle-ci, nous devons 
imprimer ce bulletin sur papier et l'expédier par la poste, ce qui constitue une charge de travail et un coût (environ 1 000 €) très lourds 
par rapport à une diffusion électronique gratuite et instantanée. Au contraire, une diffusion électronique permettrait d'améliorer la 
qualité de la mise en page (caractères plus lisibles, couleurs, photos, vidéos), la quantité (pagination illimitée), la fréquence autant 
que désirable. Mais aujourd'hui nous devons tout comprimer en 6 pages noir et blanc un peu rétro et tristounettes ! 
Enfin, vous devez réviser (voire apprendre pour les plus jeunes d’entre nous) l'hymne officiel du Collège en l'honneur de St Joseph 
“A l’ombre des Vieux Murs” pour être prêt le jour « J »  (à retrouver sur www.stjosarlat.fr) ! 
Comme chaque année, nous invitons nos camarades producteurs ou négociants en vins à nous faire découvrir leur production que 
leurs camarades seront heureux d’acquérir à des conditions préférentielles après le repas. 
Pour venir :  - Par la route : le réseau autoroutier a fait de gros progrès et est ininterrompu jusqu’à Souillac ; 

 - Par le train : environ 6h de Paris à Sarlat par TGV via Libourne ou Bordeaux. On peut vous prendre à la gare ; 
 - Par avion : Brive-Vallée de la Dordogne (50 km de Sarlat) : par ex 113€ pour un A/R Orly du 24 au 26 mai. 

Visitez www.stjosarlat.fr et n’hésitez pas à nous écrire : stjosarlat@free.fr  
RSVP de préférence par e-mail : stjosarlat@free.fr ; ou par fax : 09 57 45 89 17 ; ou par la poste avec le bulletin ci-dessous. 

 — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — 
Bulletin d'inscription à imprimer, remplir et envoyer avec votre chèque au siège de l'association : 

Association des Anciens de St Joseph, Boulevard Eugène Le Roy, 24200 SARLAT 

Nom : …………………………………...Prénom : ………………………….…… Année d’entrée: …………… Sortie :…………… 
 
Indispensable : votre E-MAIL (écrire en MAJUSCULES) :……………………………………………..…..………………..….….. 
 
Adresse postale :………………………………………………………………………………………………………………….……….. 

Né(e) le : ………………… Tél fixe : …………………………………… Portable : ………………………………..…………… 
 Présente ma candidature comme membre du Comité de l'Association des anciens élèves   (OUI  /  NON) 
 Vous adresse ma cotisation de 25€  ______________________________________________________ ….…… € 

(15€ pour les promos 2008, 2009, 2010, 2011, 2012 et les anciens professeurs, gratuit pour les prêtres et religieux) 
 Serai présent(e) le 26 mai 2013 et réserve ……… repas à 26€, soit : _____________________________ ………..€ 

(15€ pour les promos 2008, 2009, 2010, 2011, 2012, ecclésiastiques  et anciens professeurs)  
 Ne peux être présent, mais verse néanmoins ma cotisation et donne de mes nouvelles sur feuille séparée. 
 Commande …….. annuaire(s) des anciens élèves sur papier (15€ port compris) : __________________ ….…… € 

 Vous adresse un don spécifique pour la restauration du tombeau des Pères : ____________________  .....…… € 

 Vous adresse un don libre pour soutenir les autres actions de l’Association : _______________________ .....…… € 

 Ci-joint un chèque (ou paiement en ligne sur www.stjosarlat.fr) pour le montant TOTAL de : ____________ ….…… € 
 Vous aide à mettre à jour l’annuaire en vous donnant sur feuille séparée les coordonnées de camarades avec qui je suis resté en 

relation (nom, prénom, promo, e-mail, adresse, téléphone, etc.) 
Si vous êtes en difficulté, n’hésitez pas à nous le signaler car cela ne doit pas constituer pas un obstacle à votre participation. 

 
Inscrivez vous au plus vite. Merci 


